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FÚTBOL CLUB MONTE PATRIA CELEBRA 
SU PRIMER TRIUNFO EN LA TERCERA B 07

POBLADORES SE VEN OBLIGADOS A VIAJAR AL SECTOR URBANO DE LA COMUNA

RURALIDAD AFECTADA ANTE 
LA FALTA DE MÉDICOS

Desde las diferentes localidades de Ovalle manifestaron su descontento ante los pocos 
profesionales de la salud que llegan al área rural, situación que se vuelve preocupante con la 
llegada del invierno. Además de esto, se deja entrever otras dificultades, ligadas a las rondas 
médicas rurales y la demora en las interconsultas. 02-03
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Juntas de vecinos de la ruralidad acusan 
falta de médicos en sus localidades 

EN EL ÁMBITO DE LA SALUD PÚBLICA

Desde las diferentes localidades de Ovalle demostraron su 
descontento ante los pocos médicos que llegan al área rural, 
situación que se vuelve preocupante con la llegada del invierno, 
época en que las enfermedades aumentan. Además de esto, se 
deja entrever otras dificultades, ligadas a las rondas médicas 
rurales y la demora en las interconsultas.

El déficit de médicos y especialistas 
en los hospitales y en la atención pri-
maria no son novedad en la región, ni 
menos en la provincia de Limarí, por 
ello, a pesar del paso de los años, que 
la salud pública se vea fortalecida se 
vuelve cada vez más lejana.

Ante esto, Diario El Ovallino tomó 
contacto con la presidenta de la 
Unión Comunal de Juntas de Vecinos 
Rurales de Ovalle, Raquel Araya, quien 
señaló los problemas que tienen en 
varios sectores rurales con la caren-
cia de médicos, la poca información 
y comunicación, junto con la falta 
de especialistas que gatillan me-
ses de espera para conseguir una 
interconsulta.

SOTAQUÍ
En esta línea, la dirigente indicó 

que, en su misma localidad, Sotaquí, 
atraviesan estas dificultades y que, 
por más que cuenten con buenas 
instalaciones en el CESFAM, hay días 
que no hay médico, por lo tanto, es 
imposible lograr una atención óptima. 

“Hay problemas de atención por-
que hay veces que, en la tarde, en 
la atención del SUR (Servicio de 
Urgencia Rural) sólo hay TENS o sólo 
enfermera y ellos no dan ni siquiera 
una aspirina, yo entiendo que ellos 
no están autorizados, pero al final 
la gente va en vano”, explicó Raquel 
Araya.

De esta manera, la líder vecinal 
detalló que en pocas oportunidades 
consiguen un reemplazo cuando falta 
un doctor o una doctora, haciendo 
que las personas pierdan su tiempo 
y tengan que viajar hasta la ciudad 
para conseguir la atención necesaria.

“Acá han pasado cosas bien compli-
cadas, por ejemplo, hasta ha llegado 
gente con pre infarto, pero al final no 
les hacen nada, tienen que llevarlos 
urgente a Ovalle, yo le recomiendo a la 
gente, que cuando sean enfermedades 
más complicadas que no pierdan el 
tiempo trayéndolos al consultorio, 
sino que lo lleven directo al CESFAM 
Marcos Macuada o al Hospital”. 

“En ese lapso que ellos llevan al 
paciente al consultorio puede perder 
hasta la vida, son minutos importantes 
que se pierden, en cambio llevarlo 
donde realmente hay un médico y 
pueden hacerle un tratamiento inme-
diato, eso puede salvarlos”, enfatizó.

A la vez, Raquel Araya relató que, en 
la Unión Comunal siempre se hablan 
estos temas con el Departamento de 

LORETO FLORES ARDILES 
Ovalle

Aunque los centros de salud sean los más próximos en la ruralidad, muchas personas optan por trasladarse a la ciudad en busca de la atención 
médica.

EL OVALLINO

Salud del municipio, demostrando 
que Sotaquí es uno más de los tan-

tos consultorios y CESFAM que no 
tienen horas para médicos.

“Los problemas son en todos lados, 
todos tienen problemas similares y 
entre más lejos peor, porque es más 
escasa la comunicación”.

CERRILLOS DE TAMAYA
Así lo evidencia una vecina del 

Trapiche, quien vivió en carne propia 
la espera para una atención en el 
CESFAM de Cerrillos de Tamaya, al 
que ella pertenece.

Según sus palabras, ellos pueden 
decidir si atenderse ya sea en la ronda 
que es una vez al mes o bien en el 
CESFAM, pero solamente pueden 
hacerlo en uno, no teniendo muchas 
opciones si se enferman durante el 
transcurso del mes.

“Un día mi suegra se resfrió, enton-
ces como ella es crónica me dijeron 
que sólo puede atenderse a fin de 

mes, tuvimos que esperar, llegó el 
día y asistí a las 7:30 de la mañana 
a pedir hora y eran las 12:30 horas 
y aun no me la daban, había mucha 
gente, de todos lados, tuve que po-
ner un reclamo por la espera y la 
respuesta que me dieron es que no 
había médico”.

“Yo entiendo que el radio del CESFAM 
de Cerrillos de Tamaya es grande, es 
grande el sector que cubren, creo 
que deberían buscar una solución, no 
puede ser que hagan esperar tanto 
tiempo”, comentó.

Del mismo modo, la vecina sostuvo 
que en el período en el que se encon-
traba de alcaldesa Marta Lobos se 
puso la primera piedra para la cons-
trucción de un nuevo centro de salud 
y hasta hoy el terreno sigue vacío.

“El consultorio que tenemos es chico 
y antiguo, no puedo quejarme de la 
atención, pero puedo decir que se 
ve que cuentan con pocos recursos 
para trabajar”, dijo.

RONDAS MÉDICAS
Con respecto a las rondas médicas 

rurales, estas cumplen el objetivo de 
acercar las prestaciones de salud 
a los lugares que se encuentren 
alejados de los centros urbanos, no 
obstante, muchas veces estas se 
ven afectadas, no logrando su debido 
desarrollo e incluso cancelándose a 

“ACÁ HAN PASADO COSAS 
BIEN COMPLICADAS, POR 
EJEMPLO, HASTA HA 
LLEGADO GENTE CON PRE 
INFARTO, PERO AL FINAL 
NO LES HACEN NADA, 
TIENEN QUE LLEVARLOS 
URGENTE A OVALLE”.

RAQUEL ARAYA
PRESIDENTA DE LA UNIÓN COMUNAL DE 
JUNTAS DE VECINOS RURALES DE OVALLE 
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pesar que sólo sean una vez al mes.
“A veces algunos vecinos esperan la 

ronda, pero la suspenden por falta de 
médico, ya que, no tienen doctores para 
atender, ese es un problema presente 
en todos los pueblos. Las postas que 
tenemos nosotros tampoco cubren 
las necesidades para toda la gente 
que se atiende, a veces son postas 
bien precarias”, aseveró la vecina de 
la localidad del Trapiche.

Lo mismo sucede en el sector de 
Oruro Bajo, donde a pesar que la ronda 
esté programada para cada mes, a 
veces suele suspenderse por la falta 
de un médico, retomándose tiempo 
después con una menor cantidad de 
atenciones.

“El problema es con los pacientes 
postrados, ya que, son enfermedades 
que afectan a familias completas”, 
destacó una vecina de esa zona.

De la misma forma pasaría en Alcones 
Bajos, en la que también esperan los 
fines de mes para atenderse en la 
ronda, pero lamentablemente si ocurre 
una emergencia otro día o durante 
el fin de semana, casi nunca pueden 
acceder a un turno de atención.

ACCESO A ESPECIALISTAS
En cuanto a las interconsultas, 

estas también serían unas de las 
grandes dificultades que, si bien 
no suceden solamente en el sector 
rural, este se ve más afectado debido 
al poco acceso que existe hacia los 
especialistas y la oportunidad de 
pagar por ello.

Justamente, así lo narró la presi-
denta de la Junta de Vecinos de Los 
Acacios, Marisela Bernal, quien aparte 
de ser dirigente es hija y su madre es 
la que más se ha visto afectada con 
la falta de especialistas en la comuna, 
siendo casi inasequible conseguir una 
atención en el Hospital Provincial.

“A mi mamá le apareció una man-
cha, fue al consultorio y el doctor 
le recetó clotrimazol, (…) entonces 
esto le comenzó a avanzar, así que 
opté por sacar una hora particular, 
allí la vieron y me salió un millón de 
pesos. Yo en ese entonces llamé al 
consultorio preguntando por una hora 
para dermatólogo (interconsulta), pero 
me dicen que puede pasar un año 

para que le llegue la hora, entonces 
no podíamos esperar, gracias a Dios 
no era cancerígeno”.

Paralelamente, su madre, que es 
una adulta mayor, requería una ope-
ración, debido a un desprendimiento 
de retina, por suerte en ese entonces 
pudo ser operada a través del GES, 
sin embargo, a los 6 meses debían 
retirarle el aceite de silicona que 
dejaron en su ojo, lamentablemente 
ya pasaron dos años y eso no ha 
sucedido.

“Hicimos todo por el Hospital de 
Ovalle, la operaron dentro del plan, 
quedó perfecto, pero luego en mayo 
del 2021 la dieron de alta y debía 
retirarse un silicón del ojo y hasta 
la fecha lo tiene, me dicen que hay 
que retirarlo porque este se expandió 
en la vista, en La Serena me dijeron 
que debida sacárselo de urgencia, 
pero la operación sale dos millones 
de pesos, dinero que yo no tengo”, 
planteó la dirigente de Los Acacios.

Asimismo, expresó que la posta a 
la que ella asiste, la posta de Unión 
Campesina, sólo dan paracetamol, 
por ello la mayoría prefiere atenderse 
en Ovalle, en el CESFAM Fray Jorge. 

“El sector rural es para recibir los 
remedios crónicos, para algo más 
básico, pero para cosas más graves 
no hay. Acá la persona de la posta 
es muy amable y trata de solucionar 
lo que puede, pero acá el problema 
es que a las personas rurales no les 
dan las horas, pueden pasar años y 
no se las dan, incluso algunos fa-
llecen esperando a los especialistas 

(…) nosotros estamos al medio de 
Ovalle, por eso muchos prefieren ir 
al CESFAM Fray Jorge”, sentenció.

FALTA DE RECURSOS
Por último, la presidenta de la Unión 

Comunal de Juntas de Vecinos Rurales 
de Ovalle, Raquel Araya, recalcó que 
ellos como dirigentes se han reunido 
con el Departamento de Salud, esto 
con el fin de expresar sus inquietudes, 
pese a ello, las explicaciones que 
reciben son que no hay médicos y 
que no hay interesados en venir al 
sector rural, entonces se encuentran 
de brazos cruzados.

“Ahora que empieza el invierno faltan 
médicos (…) en la Cuenta Pública que 
dio Salud se devolvió mucha plata, 
ellos nos explican que las platas que 
se devuelven son porque les dan 
recursos por ítems, entonces si no 
los cumplen, ellos no pueden sacar 
esa plata para hacer otra cosa”.

“Creo que el ministerio debería de 
autorizar que el municipio, sobre todo 
en el tiempo de invierno, ocupe esa 
plata en otra cosa, deberían pagarles 
más a los doctores, así ellos tendrían 
ese incentivo de venir”.

“El tema de salud es tan complicado, 
yo creo que nunca lo vamos a poder 
solucionar, más en este tiempo en 
el que se requiere de más médicos, 
ahora llega la temporada de invierno, 
llegan los resfríos, la neumonía y otras 
enfermedades así que la gente se 
complica más, el panorama se vuelve 
más difícil”, finalizó Raquel Araya.

“EL PROBLEMA ES QUE A 
LAS PERSONAS RURALES 
NO LES DAN LAS HORAS, 
PUEDEN PASAR AÑOS Y 
NO SE LAS DAN, INCLUSO 
ALGUNOS FALLECEN 
ESPERANDO A LOS 
ESPECIALISTAS”.

MARISELA BERNAL
PRESIDENTA JUNTA DE VECINOS DE LOS 
ACACIOS
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APERTURA BOLETERÍAS:

Open Plaza Ovalle, Avda. Benavente, Ovalle

Lunes a Domingo: 09.45 hrs., incluyendo los festivos.
Cierre después de la última función.

 (Horarios de trasnoches e refiere a todas las
películas que comiencen después de las 23.00 hrs.)

*Los horarios esta sujetos a modificación.

CARTELERA

Escanea el código para
revisar la cartelera

La forma en que se abordará la crisis hídrica de ahora en adelante es una de las principales 
preocupaciones de los distintos dirigentes del agro regional.

LAUTARO CARMONA

Asociación Gremial de Comunidades 
Agrícolas del Limarí, Mirta Gallardo 
comentó respecto a este tema que 
“esperamos que el nuevo Seremi 
esté a la altura de los tiempos de 
ahora, en temas como la ley de Suelos 
Agropecuarios que se presentará 
pronto, en la que nuevamente no 
están incorporadas las comunidades 
agrícolas”.

Gallardo agregó a esto que “en los 
últimos 10 años hemos insistido 
en que las comunidades agrícolas 
puedan postular a los instrumentos 
del SAG y del INDAP sin desventajas 
en comparación con los comuneros, 
también necesitamos que haya pro-
gramas especiales desde la Comisión 
Nacional de Riego para las comuni-
dades agrícolas”. 

“Esperamos que este Seremi tenga 
la capacidad de coordinar los servi-
cios del agro, porque es un problema 
eterno que ningún Gobierno ha podido 
detener y también queremos que no 
olvide que es un funcionario público, 
porque nosotros no necesitamos mi-
litancias ni autoridades, necesitamos 
funcionarios públicos que vengan 
a trabajar con conocimientos en la 
materia a tratar”, defendió Gallardo. 

La dirigente también expresó que 
“nosotros queremos seguir siendo 
campesinos, pero para eso tienen 
que haber políticas públicas dirigidas 
a detener la migración del campo 
a la ciudad y a quienes realmente 
habitamos el territorio rural, por-
que a diferencia de los agricultores, 
-quienes muchas veces viven en la 
parte urbana y contratan gente-, los 
campesinos vivimos en las comuni-
dades agrícolas”.

Distintos actores 
regionales coincidieron en 

que se debe trabajar en 
conjunto a las autoridades 
y que esperan más apoyo 

por parte del Estado.

Ante el reciente anuncio de que el 
ingeniero agrónomo, titulado en la es-
pecialidad de Producción de Hortalizas 
y Flores de la Pontificia Universidad 
Católica de Valparaíso,  Christian 
Álvarez Alarcón, asumirá desde este 
lunes 15 de mayo la Secretaría Regional 
Ministerial de Agricultura de Coquimbo, 
desde el diario El Día se conversó con 
distintos actores del mundo del agro 
en la región, para saber cuáles son 
las principales problemáticas y por 
ende desafíos, que deberá enfrentar 
la nueva autoridad. 

Con respecto a esto, la Presidenta de 
la Sociedad Agrícola del Norte (SAN), 
María Inés Figari señaló que “le pediría 
al nuevo Seremi que ojalá podamos 
conversar, para que los agricultores 
podamos informarle a él, cuáles son 
los problemas que tenemos, que son 
muchos”.

Ahondando en esto, Figari sostuvo que 
“el ministerio no puede preocuparse 
solamente de los usuarios INDAP, 
porque aunque tienen necesidades, la 
agricultura regional está compuesta 
por muchos pequeños y medianos 
agricultores que también necesitan 
información y apoyo mediante políticas 

públicas para salir adelante”.
“Actualmente toda la agricultura 

está trabajando a pérdida y conozco 
a muchos pequeños agricultores que 
no tienen un peso para seguir traba-
jando y esto no puede no importarle 
a nadie, porque esta es una actividad 
que es fundamental para sostener la 
vida, porque sin agricultura, no hay 
alimentación”, advirtió la dirigente. 

En cuanto a las amenazas que su-
ponen el cambio climático y la crisis 
hídrica, Figari recalcó que “a nivel 
internacional y nacional hay una tre-
menda preocupación, porque se cree 
que el fenómeno de El Niño durará 
hasta el 2024 y habrán grandes olas 
de calor, que lo único que hacen es 
perjudicar la agricultura”. 

TRABAJAR DE LA MANO
La Presidenta de los Crianceros 

de Coquimbo y tesorera del Consejo 
Regional Campesino, Cecilia Alfaro 
también se refirió a este nuevo nom-
bramiento y a las implicancias que 
podría tener en el mundo del agro 
a nivel regional, manifestando que 
“tengo el honor de conocer a Christián 
y él más que nadie sabe la realidad 
del sector rural de las 3 provincias”.

“Yo creo que vamos a trabajar bien 
con él, así que ojalá se ponga en con-
tacto con nosotros o si no, nosotros 

nos pondremos en contacto con él, 
para ver cómo podemos buscar una 
solución en conjunto para nuestra 
gente del sector rural”, aseguró la 
dirigente. 

Alfaro también opinó que “es im-
portante trabajar de la mano con las 
autoridades, ya que la sequía nos sigue 
afectando y en eso, nadie es mejor 
que nosotros para dar a conocer la 
realidad de los territorios”.

RIEGO TECNIFICADO
Por su parte, el presidente del Canal 

Molino de Tranquilla de la comuna de 
Salamanca, Malaquias Araya explicó 
que “si bien lo principal es la falta de 
lluvia, la gran problemática a solucio-
nar es cómo nos preparamos ante la 
crisis hídrica desde un período a otro, 
en el sentido de dejar de funcionar 
desde la emergencia y entender que 
ya es una realidad que cada año esto 
se pone más seco”.

Según Araya, gran parte del problema 
es que “los proyectos del Estado son 
chicos y no favorecen mucho a los 
pequeños agricultores, entonces es 
necesario que se hagan cargo, porque 
la minería no es la única que genera 
empleos en la región, de hecho el 
valle del Choapa es agrícola”. 

Referente a posibles soluciones, 
el dirigente argumentó que “lo ideal 
sería que la mayor cantidad de agri-
cultores tuviese riego tecnificado, lo 
que sería una forma de hacer buen 
uso del agua”. 

DETENER LA MIGRACIÓN 
Por otra parte, la Presidenta de la 

Mundo del Agro expresó sus expectativas 
frente al de nuevo seremi

CRISIS HÍDRICA ES UNA DE LAS PRINCIPALES PREOCUPACIONES

ROMINA ONEL
La Serena
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Preocupación por aumento de robos de 
paltas en los predios del Limarí 

MINISTERIO PÚBLICO COORDINA ACCIONES CON LAS POLICÍAS

En diferentes sectores de la 
provincia se ha registrado 
este tipo de delitos, así como 
de otros insumos del rubro 
agrícola. En este contexto, la 
Sociedad Agrícola del Norte 
ha mantenido reuniones con 
autoridades y en especial con 
Fiscalía, para avanzar en las 
investigaciones. 

Uno de los rubros más tradicionales 
de la Provincia del Limarí es el agrí-
cola, dado que las características del 
territorio son propicias para diferentes 
tipos de cultivos, como la uva, cítricos, 
cerezas, paltas, entre otros. 

En este contexto es importante 
señalar que en el último tiempo se 
ha registrado un aumento en el robo 
de los cultivos, especialmente de 
paltas, así como de otros insumos 
del rubro. Sin ir más lejos, noticia 
fue la muerte de un intruso en un 
predio de San Pedro de Pichasca, 
hecho que se habría ocasionado en 
un intento de robo por parte de esta 
persona fallecida. 

MESA DE ANÁLISIS CRIMINAL
Dada esta situación, se generó la 

Mesa de Análisis Criminal de Ovalle 
con la participación de Carabineros, 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS 
Ovalle

La palta ha sido uno de los cultivos más afectados por robos en la Provincia del Limarí. 

EL OVALLINO

PDI, Delegación Presidencial, oficinas 
municipales de seguridad e incluso la 
Sociedad Agrícola del Norte, la que 
ha denunciado constantemente este 
tipo de hechos.  

El fiscal de Ovalle Jaime Rojas, 
quien lideró el encuentro, puntualizó 
que es muy importante analizar los 
delitos, agradeciendo el aporte de 
antecedentes entregados por la SAN 
ante la situación que sucede en el 
ámbito rural.

“Lo que buscamos con esta ins-
tancia, fundamentalmente es poder 
dar a conocer como un observatorio, 
cuáles son los problemas que prin-
cipalmente se están presentando en 
la provincia en términos de delitos 
dentro del foco investigativo, que 
este año tiene su acento en el crimen 
organizado, pero dentro de alguna 
línea de investigación también se 

incluyó los robos de predios agrícolas 
que han experimentado un alza en 
último tiempo”.

El fiscal dijo que el robo agrícola en 
la provincia tiene una característica 
bien particular, “porque si bien es 
cierto ha sido bastante fuerte el robo 
de paltos, también se han detectado 
robos de productos agroquímicos 
y de otras especies. Eso es más o 
menos lo que se ha podido observar 
a lo largo de los años”.

El persecutor agregó que “esta mesa 
de análisis criminal está proyectada 
para realizarse durante toda la vigencia 
el foco investigativo, por lo tanto, se 
van a estar realizando hasta el mes de 
diciembre y lo que se busca es, poder 
coordinar acciones tanto a nivel de la 
policía o también algunas acciones 
que los mismos municipios puedan 
adoptar para enfrentar al menos 
desde el punto de vista preventivo, 
algunos problemas delictuales que 

pueden estar afectando a las distintas 
comunas”.

Por su parte, la gerente de la 
Sociedad Agrícola del Norte, Daniela 
Norambuena, manifestó sus gratas 
sensaciones tras la reunión, espe-
ranzada en que esta instancia tenga 
frutos, “hay que establecer líneas de 
trabajo, prevención, pero sobre todo 
investigación; aplicar estrategias 
para desbaratar a las bandas que han 
llegado para quedarse en esta región”.

ANTECEDENTE
Cabe recordar que ya el año 2018 la 

Fiscalía trabajó en focos especiales 
de investigación, siendo uno de ellos 
el denominado “oro verde”

Esta investigación culminó dejó en 
2019 a tres agrupaciones desbara-
tadas, 29 imputados formalizados, 
nueve condenados y también prisiones 
preventivas.

“SI BIEN ES CIERTO HA SIDO 
BASTANTE FUERTE EL ROBO 
DE PALTOS, TAMBIÉN SE 
HAN DETECTADO ROBOS DE 
PRODUCTOS AGROQUÍMICOS 
Y DE OTRAS ESPECIES. ESO 
ES MÁS O MENOS LO QUE 
SE HA PODIDO OBSERVAR A 
LO LARGO DE LOS AÑOS”

JAIME ROJAS
FISCAL DE OVALLE 
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CITACIÓN
Se Cita a los accionistas de la “Comunidad de Aguas Canal 
Paredes” a una Asamblea General Ordinaria a realizarse el 
día martes 06 de junio 2023, En o�cinas de hacienda Cogoti 
a las 10:00 horas, en primera convocatoria, y el mismo día a 
las 10:45 horas, en segunda convocatoria, la tabla será:

   Actualizar nombramiento del administrador de la comuni-
dad, secretario y    tesorero.
   Postulación de proyectos a Ley de riego 18.450, y elección 
de representante para tal efecto.
   Estado de cuentas.
   Puntos varios.

EL ADMINISTRADOR
15 de mayo de 2023

Inauguran primer cowork creativo 
de la Región de Coquimbo

PARA ARTISTAS Y GESTORES DE LA ZONA

En este lugar los socios, 
artistas y gestores 

que lo deseen podrán 
reunirse para realizar 

acciones colectivas, 
crear proyectos, 

realizar actividades de 
capacitación y encuentros 

para establecer y 
profundizar lazos .

Un importante espacio para la crea-
ción artística se abrió  en la comuna 
de La Serena gracias a un proyecto de 
los integrantes de IMREC, Gremio de 
la Música de la Región de Coquimbo,

El recinto Espacio Estelar se en-
cuentra ubicado en Azarías Dueñas 
Estrugo # 1210, y se generó gra-
cias al financiamiento del fondo de 
Fortalecimiento para Organizaciones 
Gremiales de Sercotec. 

En este lugar los socios, artistas y 
gestores que lo deseen podrán reunir-
se para realizar acciones colectivas, 
crear proyectos, realizar actividades 
de capacitación y encuentros para 
establecer y profundizar lazos que 
permitan a los distintos actores de-
sarrollar el ecosistema creativo. 

En su alocución el seremi de las 
Culturas, las Artes y el Patrimonio, 
Cedric Steinlen,  señaló que  sin lugar 
a dudas en este año que llevo en el 
cargo IMREC ha sido un socio estra-
tégico, una entidad colaboradora con 
la hemos desarrollado actividades 

La presentación de Daniela Aguirre, Valentina Cortés (canto) y Francisco Espinoza (piano) de la Fundación Allegro durante la inauguración 
del espacio común del Cowork.

CEDIDA

significativas como el Encuentro 
Estelar, muy importante para la in-
dustria de la región de Coquimbo y 
que también tuvo impacto nacional y, 
además,  fueron colaboradores en el 
Festival ARC. Desde nuestra seremi 
está todo el compromiso para que 
sigamos trabajando unidos en pos 
de la música. Los felicito por este 
Espacio Estelar, veo que sigue esa 
marca, que yo creo llegó para quedarse.

TRABAJO ENTRE AMIGOS
El nuevo presidente de IMREC, 

Antonio Gálvez expresó: “que esta-
mos entre amigos, y eso hace que 
sea mayor el desafío porque uno a los 
amigos no les falla, queremos hacer 
las cosas bien y seguir mejorando. 

Contento de estar inaugurando este 
espacio donde seguramente van a 
seguir albergando los sueños y las 
ideas que IMREC va a seguir trabajan-
do, para establecer los lazos no solo 
con la música sino que con distintas 
áreas que desde aquí podamos for-
talecer nuestro trabajo en torno de 
lo que es la industria, fortalecer las 
redes. Enormes desafíos nos mueven 
y nos seguirán moviendo. Acá hay 
una cantidad enorme de talento y 
ojalá muchas más personas se unan 
no solo a IMREC sino a distintas 
agrupaciones y que nos vean como 
lo que debiéramos ser en un país, un 
área importante para el desarrollo y 
la actividad económica.

Al respecto, Carmen Zamora, con-
cejala de La Serena y fundadora del 
gremio le deseó “muchas felicida-
des a IMREC, mucho éxito en esta 
gestión, tenemos muchos desafíos 
pero tenemos que atrevernos, eso 
es  algo que nos desafía como músi-
cos: sostener proyectos económicos 
a partir de lo que aspiramos tener 
que es una industria consolidada 
de la música, el arte y la creatividad 
desde La Serena, para la Región de 
Coquimbo y el mundo.

APOYO A LA INDUSTRIA CREATIVA
En este contexto, el director de 

Sercotec, Pascal Lagunas, señaló 

que es un agrado estar con tantos 
artistas en este espacio y un desafío 
es apoyar el desarrollo de la industria 
de la música y de las artes. 

“Para nosotros es muy importante 
lo que ustedes realizan y queremos 
apoyarlos de la mejor manera, pone-
mos a su disposición los centros de 
negocios que tenemos, espero que 
este cowork, el primero de la industria 
creativa, sea un ejemplo para pro-
vincia del Limarí y del Choapa y que 
puedan llegar a más lugares. Ustedes 
son muy relevantes para formalizar 
a los artistas y para consolidar esta 
industria”, finalizó Lagunas.

 UN ESPACIO DONDE 
SEGURAMENTE VAN A 
SEGUIR ALBERGANDO 
LOS SUEÑOS Y LAS IDEAS 
QUE IMREC VA A SEGUIR 
TRABAJANDO, PARA 
ESTABLECER LOS LAZOS NO 
SOLO CON LA MÚSICA SINO 
QUE CON DISTINTAS ÁREAS” 
ANTONIO GÁLVEZ
PRESIDENTE DE IMREC,

La Serena



EL OVALLINO  LUNES 15 DE MAYO DE 2023 CRÓNICA /  07elovallino.cl   /        @elovallino  /        elovallino  

O en nuestras oficinas Lunes a Viernes de 9:00 a 14:00, 14:45 a 17:30 Hrs. Viernes de 09:00 a 18:00 Hrs.  Sábado de 
09:30 a 13:00 Hrs. 

Publica en www.elovallino.cl 

SÍGUENOS Y COMPARTE CON NOSOTROS EN REDES SOCIALES

www.elovallino.cl
@elovallino
facebook.com/DiarioElOvallino/GERENTE GENERAL Y 

REPRESENTANTE LEGAL:  Francisco Puga Medina
SUB DIRECTOR COMERCIAL: Jorge Contador Araya

OFICINA OVALLE:    Miguel Aguirre 109 Fono: (53)2448271 

OFICINA LA SERENA:    Brasil 431 Fono (51) 2200400  
PUBLICIDAD:    Fono (51) 2200420
SUSCRIPCIONES:   Teléfonos: (53) 244 82 71 / (51) 2200400

Fútbol Club Monte Patria consigue 
su primer triunfo en la Tercera B

VICTORIA HISTÓRICA

El equipo de los valles 
generosos consiguió la 
victoria por dos goles contra 
uno frente al equipo Adriana 
Cousiño de Calera de Tango. 
Los goleadores de la jornada 
fueron Wladimir Castillo y 
Omar Pastén.

Tras una mala racha que parecía 
no acabarse, esta tarde todo fue 
diferente para el Fútbol Club Monte 
Patria, quienes se trasladaron hasta la 
Región Metropolitana para enfrentar 
de visita al club Adriana Cousiño de 
Calera de Tango, esto en el partido 
válido por la séptima fecha de la 
Tercera División B.

Es así que a las 16:30 horas de la 
tarde de este domingo 14 de mayo, 
se dio por iniciado el partido, con 
ambos equipos dispuestos a sumar 
los 3 puntos.

Ante esto, ambas escuadras co-
menzaron a tener los primeros acer-
camientos a los arcos enemigos, sin 
embargo, ninguno lograba concretar.

LORETO FLORES ARDILES
Monte Patria

El Fútbol Cub Monte Patria celebró con euforia su primera victoria en la Tercera División B. 

EL OVALLINO

ESPERADO GOL

Pasados los minutos, el marcador 
seguía corriendo con el 0 a 0 en el 
tablero, no obstante, el jugador mon-
tepatrino Wladimir Castillo, tras un 
penal cobrado por el réferi, consiguió 
el primer gol para el plantel de los 
valles generosos.

El primer tiempo permaneció con el 
mismo resultado de 1 a 0 a favor de 

la oncena de Monte Patria, quienes 
se encontraban cada vez más cerca 
del triunfo que podría devolverles la 
ilusión.

DIANA ENEMIGA
Tras la llegada del segundo tiempo, 

el partido seguía con ambos equipos 
buscando el arco rival, pero la in-
sistencia de Calera de Tango daría 

recompensa, logrando así el empate 
que dejó la cuenta por el 1 a 1, situa-
ción que causó tensión en el cuadro 
oriundo de Monte Patria.

A pesar que este gol de Adriana 
Cousiño subiera la tensión, el cuadro 
limarino no bajó los brazos, insistiendo 
y a la vez defendiendo el arco, actitud 
perseverante que les permitió llegar 
al segundo tanto del partido, esto 
gracias a un golazo de Omar Pastén 
que dejó la cuenta por el 2 a 1.

Ya en los minutos finales, ningún 
equipo consiguió un nuevo tanto, 
por lo que, Fútbol Club Monte Patria 
alcanzó la ansiada victoria, llevándose 
así los 3 puntos a casa. 

FECHA PRÓXIMA
Con esto, Monte Patria deja el fondo 

de la tabla, posicionándose en el dé-
cimo lugar con 4 puntos, una unidad 
más que Municipal Isla de Maipo. En 
la próxima fecha los montepatrinos 
enfrentarán de local a Club Deportes 
Vallenar, equipo que se encuentra 
séptimo en la tabla de posiciones, 
con sólo dos partidos ganados.

Cabe destacar que F.C Monte Patria 
venía jugando bien y con partidos 
bastante reñidos, en los que no me-
recían perder, pero el esfuerzo de los 
montepatrinos rindió frutos alcanzando 
esta primera victoria, que muchos 
pensaban inalcanzable.
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Inicia una nueva liga de fútbol 
infantil con 13 academias locales

CAMPEONATO FORMATIVO “PERLA DEL LIMARÍ”

Provincial Ovalle y Club Social y Deportivo Ovalle se enfrentaron en la primera fecha de la liga 
infantil. 

Academia Municipal Ovalle y Academia de Deportes Limarí son dos de los participantes. 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS  

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS  

Kico Rojas, Municipal Ovalle, Everton Ovalle, Provincial Ovalle, 
Club Social Deportivo Ovalle, Troncoso, Luis Bugueño, Limarí, 
Municipal Hijos de Punitaqui, El Palqui, Combarbalá, Quilitapia 
y Cobreloa Ovalle, son las escuelas y academias de fútbol 
participantes de este torneo, el cual inició este fin de semana. 

Para nadie es desconocido que el 
fútbol es el deporte más popular del 
país, y así queda demostrado en la 
gran cantidad de academias y escuelas 
que practican e inculcan este deporte. 

Es en este contexto que se ha creado 
una nueva liga de fútbol infantil, para 
dar una alternativa a las diferentes 
instituciones de la provincia. 

Un total de 13 escuelas y academias 
componen el naciente campeonato, 
estas son Kico Rojas, Municipal Ovalle, 
Everton Ovalle, Provincial Ovalle, Club 
Social y Deportivo Ovalle, Troncoso, 
Luis Bugueño, Limarí, Municipal Hijos 
de Punitaqui, El Palqui, Combarbalá, 
Quilitapia y Cobreloa Ovalle.

Cabe destacar que entre todas las 
delegaciones suman más de 800 
niños y niñas, quienes se divierten en 
torno a la pelotita. 

TORNEO FORMATIVO
El objetivo principal de esta nueva liga 

es entregar una alternativa de desarrollo 
para los jóvenes de la provincia, priori-
zando el factor formativo por sobre el 
competitivo, y así lo destacaron desde 
las diferentes instituciones. 

Así lo comenta Christian Gutiérrez, 
coordinador de la Escuela de Fútbol 
Provincial Ovalle, que fue una de las 
primeras escuelas en levantar esta 
iniciativa, “esta liga nace por la inquie-
tud que teníamos todos los directores 
y coordinadores de las escuelas, por 
darle partidos a nuestros niños. Muchas 
competencias actualmente son a dis-
tancia, y por eso quisimos hacer algo 
más local y nuestro, en donde lo único 
que buscamos es que los niños sean 
felices dentro del campo deportivo y 
puedan jugar con otros compañeros. 
La rivalidad no existe, queremos hacer 
un gol más que el resto, pero lo más 
importante es el compañerismo, con 
un buen reglamento y buenos árbitros. 
Dimos el puntapié inicial ese fin de 
semana y sacamos cuentas alegres, 
en el sentido de que los niños están 
felices”, sostuvo. 

Asimismo se destaca la importancia 

de ser una alternativa a otros campeo-
natos, y así lo manifestó uno de los 
monitores de la Academia Municipal 
Ovalle, Sebastián Araya, “la idea de 
este campeonato salió de las acade-
mias de la provincia, la idea es darle 
oportunidad a los muchachos que no 
tienen tanto rodaje en el campeonato 
ACEFA, y por eso creo que fue una 
muy buena idea, ya que hay muchos 
jóvenes que no tenían la posibilidad 
de jugar. Ha sido excelente la convo-
catoria de todos los equipos y ojalá 
que podamos darle más fuerza al 
campeonato”, indicó. 

Por su parte el coordinador de la 
Academia de Fútbol Club Social y 
Deportivo Ovalle, Patricio Ponce, declaró 
la felicidad que genera en los pequeños 
el participar de estas instancias, ya 
que para muchos es su primera vez, 
“el objetivo es crear lazos entre los 
pequeños y darle oportunidad, porque  
hay muchos que están participando 
por primera vez en un campeona-
to, eso es gratificante para nosotros 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
Provincia del Limarí 

como formadores. Por nuestra parte, 
también queremos que nuestros niños 
sientan cariño por el club, que es algo 
importante que estamos haciendo”, 
declaró. 

En esa misma línea comentó el fun-
dador y entrenador de la Academia de 
Deportes Limarí, Juan Carlos Ahumada, 
quien tuvo su regreso al fútbol en esta 
competencia infantil, “no estábamos 
muertos, andábamos en patines, que 
es a lo que nos hemos dedicado to-
dos estos últimos años. Pero la raíz 
de nuestra academia Limarí es el 

fútbol, nacimos con esta disciplina 
haciendo muy buenas presentaciones. 
Ahora se presentó esta oportunidad 
de participar en esta liga provincial 
y quisimos estar presentes, aunque 
debemos empezar de nuevo, con una 
nueva generación”, apuntó. 

Durante este fin de semana se dis-
putaron los primeros partidos del 
campeonato, en diferentes canchas 
de la provincia. Asimismo se segui-
rá desarrollando semana a semana, 
brindando emociones a los pequeños 
deportistas de la provincia. 
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